

## Elda administrará unas 32.000 vacunas frente a la gripe

14/11/2019



Los pacientes pueden vacunarse en su centro de salud.

La Conselleria de Sanidad ya ha puesto en marcha la **campana de vacunación frente a la gripe para la temporada 2019-2020**, por lo que cualquier ciudadano incluido en alguno de los grupos de riesgo ya puede solicitar cita en su centro de salud para vacunarse. En **Elda está previsto que se administren más de 30.000 dosis**.

Para esta temporada, la Conselleria de Sanidad ha adquirido 801.000 dosis de vacunas frente a la gripe, de ellas **32.000 corresponden al Departamento de Salud**

**de Elda**. La mayoría corresponden a una **vacuna antigripal tetravalente**, que es una de las novedades de este año y abre el camino a las vacunas del futuro. El resto de dosis son de vacuna antigripal trivalente con adyuvante (un aceite de escualeno) que mejora la respuesta inmune en personas mayores de 65 años.

Este año se ha aplazado el inicio de la campaña de vacunación debido al retraso que viene produciéndose en el inicio de la epidemia anual de gripe y también a que la OMS no determinó hasta el pasado mes de marzo las

cepas de esta temporada, teniendo en cuenta que el proceso de fabricación de las vacunas cultivadas dura unos seis meses.

**La campaña de vacunación concluirá el próximo 31 de enero.**

Los grupos de riesgo son: mayores de 64 años, enfermos crónicos cardiovasculares o respiratorios, enfermos renales, inmunodeprimidos, diabéticos o con obesidad mórbida, embarazadas, trabajadores sociosanitarios, personas que cuidan a otros que pertenecen a algún grupo de riesgo, niños y niñas y adolescentes, de 6 meses a 18 años, que reciben tratamiento prolongado con ácido acetil salicílico, por la posibilidad de desarrollar un síndrome de Reye. Se considera también grupo de riesgo a las personas que trabajan en servicios públicos esenciales como fuerzas y cuerpos de seguridad del Estado, bomberos, protección civil, servicios de emergencias sanitarias y trabajadores de instituciones penitenciarias y de otros centros de internamiento.

## **Incidencia**

El grupo de población más afectada por la gripe durante el año pasado fue la población infantil, pues los menores de 14 años supusieron la mitad de los casos notificados. La manifestación clínica que se presentó con mayor frecuencia fue la fiebre, así como el contacto con otros enfermos. Cabe destacar que de las personas que ingresaron por gripe en la anterior campaña, el 89 por ciento no estaba vacunado, según la subdirectora Médica en el Hospital General de Elda, Juana Requena, lo que evidencia la efectividad de la vacuna de la gripe. Se considera vacunado el paciente que ha recibido la vacuna al menos 15 días antes de iniciarse los síntomas. No obstante, la tasa se dispara en el caso de las personas mayores de 75 años debido a los factores de riesgo asociados: tabaco, EPOC, diabetes, enfermedad cardiovascular, insuficiencia renal, cáncer, etc. De hecho, el mayor número de casos graves de gripe se produjo el año pasado entre personas de más de 65 años.